

Economía mexicana, en expansión (El Financiero 11/03/11)

Economía mexicana, en expansión (El Financiero 11/03/11) Arturo Robles Viernes, 11 de marzo de 2011 • Indicadores retoman niveles de 2008. • El coincidente se ubicó en 100.4 puntos en diciembre. • Tendencia favorable del empleo en las manufacturas. La actividad económica del país presentó signos de estabilidad al cierre de 2010 y una expectativa favorable para los primeros meses de 2011, condiciones que favorecen la fase del ciclo económico en que se encuentran los indicadores coincidente y adelantado, así como sus componentes. En diciembre del año pasado el indicador coincidente se ubicó en 100.4 puntos, 0.11 puntos más con respecto a noviembre y su mejor evolución desde mayo de 2010, lo cual permitió que se ubicara en fase expansiva, establece el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). También el indicador adelantado se posicionó en fase de expansión, al registrar un valor de 101.2 puntos, lo que representa una variación de 0.23 puntos respecto a noviembre, y la más elevada desde enero de 2010. Así, los indicadores compuestos alcanzaron su pico más elevado desde 2008, antes de la recesión económica global. En el indicador coincidente, con excepción de la tasa de desocupación urbana, las variables que lo componen tuvieron un comportamiento mensual positivo. El indicador de la actividad económica mensual creció 0.13 puntos, el de la actividad industrial 0.12 puntos, el índice de ventas netas al por menor en los establecimientos comerciales subió 0.05 puntos, el número de asegurados permanentes en el IMSS 0.10 y las importaciones totales 0.16. Fluctuaciones Con respecto al desempeño de los componentes del indicador adelantado destaca el avance mensual de las exportaciones no petroleras y la tendencia del empleo en las manufacturas con aumentos mensuales de 0.19 y 0.16 puntos porcentuales. Además de la estabilidad que tuvieron el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en términos reales y el indicador Índice Standard & Poor's 500, que representa a las 500 empresas con mayor capitalización, el tipo de cambio real y la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE). La información refiere que los ciclos económicos son fluctuaciones observadas en la actividad económica agregada, por lo que un ciclo consiste en expansiones que ocurren aproximadamente al mismo tiempo en varias actividades económicas, seguidas por desaceleraciones igualmente generales, recesiones y recuperaciones. Estas últimas dan paso a la fase de expansión del próximo ciclo. El indicador coincidente permite estimar las condiciones actuales de la economía, mientras que el adelantado busca señalar anticipadamente la trayectoria del indicador coincidente.